
Sitzungsvorlage Nr. 077/2009 SG

Fusion der Freiwilligen Feuerwehren Tüschau und Krummasel im Bereich der Gemeinde Küsten

An den	beraten am:
Brandschutzausschuss	17.11.2009
Samtgemeindeausschuss	26.11.2009
Rat der Samtgemeinde Lüchow (Wendland)	03.12.2009

Sachverhalt mit Begründung:

Die Freiwilligen Feuerwehren der Gemeinde Küsten haben im Jahre 2008 eine Zielvereinbarung für das Gemeindegebiet Küsten beschlossen. Eine der Vereinbarungen sieht vor, dass die Freiwilligen Feuerwehren Tüschau und Krummasel sich zusammenschließen. Diese beiden Freiwilligen Feuerwehren haben ihre Fusionsverhandlungen abgeschlossen und am 14.11.2008 die Fusionsversammlung durchgeführt. Der neue Name der Freiwilligen Feuerwehr soll Tüschau-Krummasel sein. Die neue Namensgebung wurde einstimmig auf der Fusionsversammlung beschlossen und diesem Wunsch sollte gefolgt werden.

Mit diesem Zusammenschluss ist es erforderlich, dass sich die Ausstattung der nunmehr neuen Feuerwehr ändert. Um den Brandschutz in diesem Bereich auch weiterhin langfristig sicherzustellen ist erforderlich die Fahrzeugausstattung zu ändern. Statt bisher zweier TSF-Fahrzeuge ist zukünftig ein TSF-W einzusetzen. Als Standort des neuen Fahrzeuges sollte Tüschau festgelegt werden.

Im Rahmen der Beteiligung Aufsichtsbehörde –Landkreis Lüchow-Dannenberg- kann diese der Fusion nur unter bestimmten Voraussetzungen zustimmen. Die geforderten Voraussetzungen sind ebenfalls mit der Polizeidirektion Lüneburg abgestimmt. Diese Forderungen werden auch im Bericht der Polizeidirektion zur Überprüfung der Freiwilligen Feuerwehren im Bereich der Samtgemeinde Lüchow (Wendland) vorhanden sein.

Aufstellung der Forderungen:

- Beschaffung eines TSF-W

- Standort des Feuerwehrgerätehauses in Tüschau
- Neubau bzw. Umbau in ein normgerechtes Feuerwehrgerätehaus
- Neue Aufstellung einer Alarm- und Ausrückeordnung

Bis zur endgültigen Erledigung dieser Forderungen werden die beiden bisher vorhandenen TSF-Fahrzeuge an den Standorten Tüschau und Krummasel verbleiben.

Finanzielle Auswirkungen:

Durch den Zusammenschluss der Freiwilligen Feuerwehren entstehen erst einmal keine höheren Kosten. Es werden Kosten für die Aufwandserschädigungen für einen Ortsbrandmeister und Stellvertreter eingespart und durch die geplante erforderliche Stationierung eines TSF-W entfallen auch ein Großteil der Unterhaltungskosten für das zweite TSF und ein Gerätehaus. Mittelfristig entstehen Kosten für die Beschaffung eines TSF-W und den Um- bzw. Neubau eines Gerätehauses.

Beschlussvorschlag:

Der Rat der Samtgemeinde Lüchow (Wendland) beschließt, die Freiwilligen Feuerwehren Tüschau und Krummasel zusammenzulegen. Die neue Freiwillige Feuerwehr erhält den Namen Tüschau-Krummasel. Sitz der neuen Freiwilligen Feuerwehr ist Tüschau. Zum nächst möglichen Zeitpunkt wird bei der Freiwilligen Feuerwehr Tüschau-Krummasel ein TSF-W stationiert.

D.SBM.